

historischen Beschlägen für Fenster und Türen

JUGENDSTIL BESCHLÄGE

Die Epoche des Jugendstils - international auch art nouveau genannt - bricht mit den überbordenden Formen des Historismus und führt vom 19. in das 20. Jahrhundert. Typische Merkmale des Jugendstils sind die Belebung der Fläche durch dynamische Linien, bewusst verwendete Asymmetrien, Aussparungen und Kurven. In den späteren Jahren prägen dann auch zunehmend strenge geometrische Formen das Erscheinungsbild. Jugendstilbeschläge beinhalten oft bewegungsvolle Ornamente, die dem Wellenschlag des Wassers und den knorpeligen Formen von Wurzeln nachempfunden sind. Florale Motive wie Seerosen und Lilien werden gehäuft verwendet.

München und Darmstadt zählten zu den Zentren des deutschen Jugendstils, doch findet man in zahlreichen deutschen Städten Gebäude, die Merkmale des Jugendstils aufweisen. Hervorzuheben sind die Städte: Leipzig, Halle (Saale) und Hagen. In Berlin konnten wir unseren Fundus um zahlreiche Jugendstilbeschläge ergänzen. Wir haben z.B. die Bauhausuniversität Weimar und das Sanatorium Dr. Barner in Braunlage, das von Albin Müller, einem Mitglied der Darmstädter Künstlerkolonie gestaltet wurde, mit passenden Beschlägen beliefert.



Preise der dargestellten Jugendstilbeschläge auf Anfrage.

17

